

SAMMLUNG

VON

HANDELSBERICHTEN SCHWEIZ. KONSULATE

ÜBER DAS

JAHR 1903



SEPARATABDRUCK AUS DEM SCHWEIZ. HANDELSAMTSBLATT

JAHRGANG 1904



RECUEIL

DE

RAPPORTS COMMERCIAUX DE CONSULATS SUISSES

SUR

L'ANNÉE 1903



TIRAGE A PART DE LA FEUILLE OFFICIELLE SUISSE DU COMMERCE

ANNÉE 1904



BERN

BUCHDRUCKEREI H. JENT

1905

Dodis



Inhaltsverzeichnis * Table des matières

Bericht des Konsulats in — Rapport du consulat à

	Seite		Page
Antwerpen	138	Anvers	138
Batavia	65	Batavia	65
Bordeaux	60	Bordeaux	60
Budapest	18. 142	Buda-Pesth	18. 142
Bukarest	46. 97	Bucharest	46. 97
Christiana	14	Christiania	14
Guatemala	4	Guatémala	4
Lissabon	122	Lisbonne	122
Manila	10	Manille	10
Patras	6	Patras	6
Philadelphia	149	Philadelphie	149
Portland (Oregon)	2	Portland (Orégon)	2
Porto	64	Porto	64
San Francisco	134	San Francisco	134
Stockholm	1	Stockholm	1
St. Petersburg	102. 147	St-Pétersbourg	102. 147
Yokohama	25. 36. 75. 98. 127	Yokohama	25. 41. 75. 98. 127

XII.

Porto.

Rapport du consul, M. François Babel.

9 juillet 1904.

Commerce prédominant. La production des vins dits: «Vins de Porto» est la principale ressource du Nord du Pays. Les vins de Porto sont exportés partout, on peut dire toutefois que c'est l'Angleterre qui accapare les vins fins et le Brésil qui consomme les vins ordinaires.

Les autres pays d'Europe et d'Amérique consomment également des vins de Porto; cette consommation, néanmoins, a beaucoup diminué à la suite de la concurrence déloyale qui lui est faite par les grossières imitations qui sont présentées sur ces marchés.

Il n'y a au monde aucun vin qui puisse se confondre avec le vin fin authentique de Porto. Cependant, des falsifications où la chimie représente un facteur important, ont porté un grave préjudice aux exportateurs de ce magnifique produit.

L'année dernière ayant été pour la vigne une des plus lamentables dont on se souvienne, tout le commerce en a grandement souffert. Il sera suffisant de dire pour qu'on se rende compte des effets de cette calamité, qu'en 1903 l'exportation a été de 11,797 pipes (6,488,350 litres), en diminution de l'année précédente. Il est donc clair que les producteurs espagnols et italiens ont eu beau jeu sur le marché des vins.

En ce qui concerne l'exportation d'autres produits agricoles, tels que huile d'olive, amandes, oranges, oignons, etc., il y a eu également une diminution très sensible.

Industries. Celles-ci, tout en se développant peu à peu, sont loin encore de pouvoir rivaliser avec l'étranger. L'exportation des tissus de coton est en avance sur toutes les autres. Elle a été d'environ 300 contos de reis (1,500,000 francs) supérieure à l'année précédente.

La fabrication et l'exploitation des produits alimentaires prend un bon développement, surtout celle de la sardine qui a augmenté de 145,760 kg sur l'année dernière.

Les exportations intéressent particulièrement le Brésil et la Grande-Bretagne.

Importations. L'importation de coton, de charbon et de machines augmente en raison de la marche ascendante des industries. Il est constant et regrettable que mille difficultés, le coût du transport et les droits de douane rendent difficile l'importation des machines suisses qui pourtant jouissent ici de la même réputation qu'elles se sont acquise dans le monde entier.

Le trafic entre la Suisse et le nord du Portugal reste le même: broderies, soieries, tissus de coton mercerisés, horlogerie, produits alimentaires. Ces branches ne sont pas négligées par les fabricants suisses intéressés.

Ce consulat se fait un plaisir de rappeler aux commerçants suisses comme aux particuliers, qu'il est à leur entière disposition pour leur fournir tous les renseignements pouvant les intéresser, dans quelque matière que ce soit.

